

Un autre jour, la Sainte Famille, descendant de Beersabéh, entrait dans le désert pierreux qui sépare la Judée de l'Égypte. Au-dessus d'elle s'envoyaient les montagne de Moab et les rivages désolés de la Mer Morte ; au-dessous d'elle montaient au loin les hauteurs du Sinaï qu'enflammait le soleil.

Joseph s'arrêta sur ces confins, pour y dresser sa tente. Là, ayant placé une pierre, il y fit reposer le divin Enfant et sa Mère, comme sur l'autel. Il brûla devant les quelques grains de l'encens qu'il avait reçu des mages, et il invoqua le Seigneur, afin qu'il guidât ses pas sur la terre étrangère, comme autrefois il avait guidé Agar et son fils Ismaël dans le désert.

L'âne paissait, les anges veillaient, Marie priait, l'Enfant dormait.

Un voyageur passa, qui était jeune encore. Ses joues étaient caves, ses yeux éteints, ses membres décharnés. Il était couvert de haillons, et paraissait malheureux à faire pleurer. Il demanda humblement quelque chose à manger.

— Combien, s'écria-t-il combien de mercenaires ont du pain en abondance dans la maison de mon père, et moi ici je meurs de faim !

Jésus se réveilla et lui tendit les bras, Marie comprit, tressaillit, et fit signe à Joseph qu'il donnât à ce pauvre du pain, un vêtement et la seconde pièce d'or qu'il avait. Joseph la fit bénir d'abord par l'Enfant-Dieu. Jésus la prit et la donna lui-même au malheureux, qui lui baissa la main.

Après qu'il eût mangé, le voyageur raconta qu'il était l'Enfant prodigue, qu'il revenait de l'Égypte, et qu'ayant dissipé tout ce qu'il avait, il s'en retournait vers son père pour lui dire qu'il n'était pas digne d'être appelé son fils, car il avait péché contre ciel et contre lui.

Jésus l'écoutait, lui souriait, et se penchait vers lui : comme pour l'embrasser.

Mais lui, confus, se retirait, le front baissé, les yeux pleurants, et il disait maintenant :

— J'ai péché, mais mon père aura pitié de moi !

La Sainte Famille était entrée dans la terre d'Égypte. Elle touchait à l'ancienne ville de Péluse, sur la première bouche du Nil.

L'âne marchait, les anges veillaient, Marie priait, l'Enfant dormait.

Sur la même route, un homme passa et salua en disant :

— Le Seigneur soit avec vous !

C'était un Israélite du pays de Cyrène, qui est entre l'Égypte